

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

LO ÚNICO PARA TOMAR EL CHOCOLATE

Desde hoy en adelante se vuelven á elaborar los renombrados y acreditados **BOLLOS SUIZOS DE ANTONIO RAYA**. Además ofrece al público sus acreditados caramelos de máquina Madrileños, á 5 reales los 460 gramos (libra castellana) y dulce superior á 4 rs. Se hacen toda clase de encargos para bodas, bautizos y festividades, con el esmero que requiere.

Los señores abonados al teléfono pueden hacer uso de él para encargar todo lo concerniente al ramo de confitería por infimo que sea el encargo, y se le remitirá á domicilio.

Teléfono 68.

CONFITERIA DE ANTONIO RAYA
PILAR, 23, x8-1

PÉRDIDA. La persona á quien se le haya extraviado un perro de Terranova, puede recogerlo, dando las señas y pagando este anuncio, en la posada de la calle del Pilar.

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar casa de los padres; leche de tres meses: ya sea en Murcia ó en Madrid. Darán razon en el camino de Santa Catalina, en la casa junto á la cruz, preguntando por Carmen Gonzalez.

CAL HIDRAULICA de primera clase. El saco, una peseta 40 céntimos, peso de 45 á 46 kilos, dejando depositados 35 ctmos. hasta la devolución del envase. Calle del Val de S. Antolin, núm. 58. 6-1

EL CENTINELA.

Carnicerías, 7.

En este establecimiento se acaba de recibir el rico salchichon Rosete, clase superior, y pocas veces al alcance del público murciano.

Al mismo tiempo anunciamos haber recibido salchichon de Vich, primera, los quesos legítimos de crema con begiga y sin ella, nata ó plato y gruyer.

Infinitud de conservas de hortalizas, como son: tomate, pimientos, guisantes, alcachofas, espárragos y judías y cuantos pescados se deseen extranjeros y del país.

MARIANO GARRIGÓS. 5-2-x

GUANTERIA Y CAMISERIA.

Platería, núm. 82. Al lado de la Lotería.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Guantes de cabritilla, á 8 rs. Piel de perro para caballero, con botones presión á 12. Manoplas para señora, á 12. Id. 3 botones, para id., 9. Además hay un bonito surtido en guantes para baile.

Camisas de señora en hilo y algodón desde 12 rs., chambras, á 6. Medias de todas clases y precios.

Pieles para el pecho, y otra infinidad de artículos imposible de enumerar. Se realizan todos los corsés y las pieles de adorno á precios de fábrica.

Se confeccionan camisas para caballeros con el buen corte que tiene acreditado esta casa. 4-3

LA CATALANA.

Salon de peluquería de PASCUAL MONTAÑES.

Platería, 19, y Garnica, 1. Piso principal de la sombrerería de D. Miguel Quetglas. 6-2

Lección de **Inglés** por Faustino Maria Madariaga, Isabel la Católica, pral. 6.

LO DEL DIA

El telegrama de nuestro corresponsal referente á la actitud del señor Cassola y sus amigos respecto á la próxima eleccion de un senador por esta provincia, no está conforme con las noticias que leímos ayer sobre el mismo asunto en algunos periódicos de Madrid.

Nuestro corresponsal dice que los amigos del general Cassola no harán oposicion al candidato del gobierno; y los periódicos indican que en una entrevista casual de los Sres. Sagasta y Cassola, en la que se suavizaron las asperezas de la discusion algo viva que entre ambos mediara, quedaron convenidos en que el gobierno no se opondría á la eleccion de un senador amigo del general.

Es posible que no haya en estomas que oposicion aparente; pues el insigne poeta Sr. Campoamor que parece hasta hoy el único candidato probable, puede no ser combatido por el gobierno, y puede al mismo tiempo ser apoyado por el Sr. Cassola y sus amigos en esta provincia, en la que todavia no se ha hecho—por no ser necesaria—la division entre los que seguirian al general, si este abandonase al Sr. Sagasta, y los que no dejarían al presidente del consejo.

X Cada dia va aumentando el número de postulantes que caen sobre esta poblacion; y aunque pidan para asilos respetables y sea verdaá todo lo que dicen y las limosnas vayan á parar á necesitados; ello es que pidan para asilos y casas de otras poblaciones; y como nosotros tenemos nuestros asilos y nuestros pobres, que constituyen una carga que estamos obligados á levantar, no resulta equitativo.

Se comprende que se pida al mundo cristiano para las grandes causas de la cristiandad, para el sostenimiento de los santos lugares, para las misiones de Africa y otras de propaganda y civilizadoras; pero para la vida ordinaria y necesidades comunes de un asilo local, no está bien que se pida mas que en la localidad á que pertenecen. Y decimos para las necesidades ordinarias y comunes, porque en caso extraordinario, por una calamidad, desgracia ó siniestro, ya sería otra cosa.

Y vamos... ¡si sobrara! pero en Murcia apenas si la caridad particular puede sostener los muy necesarios y benéficos asilos que existen.

Sobre los sucesos de Molina, escriben á nuestro colega local «El Correo» una carta de la que creemos de nuestro deber hacernos cargo, tanto porque sus autores refieren cómo fué la manifestacion, cuanto porque pintan el estado precario de aquel partido.

Dice así:

«Es sabido de tiempo inmemora-

ble, que jamás ha habido ninguna persona que se tome interés alguno en defender los intereses de estos partidos por mas que se han visto un sin número de veces castigados por calamidades públicas. Hoy por desgracia estos partidos como todos los pueblos de la huerta vienen atravesando un periodo lamentable y digno de compasion. Desde el mes de Agosto hasta la fecha, es rara la casa que no habrá adolecido de calenturas intermitentes, tifoideas, difteria, viruelas y otras muchas enfermedades, teniendo que lamentar en la mayor parte la pérdida de muchas personas. Después de todo esto aun ha recibido otro castigo peor; á los partidos de la Ribera que reúnen un número de vecinos de ciento setenta, les ha sido impuesta por consumos en el año económico del 87 á 88 la cuota de 6.154 pesetas, siendo así que la mayor parte de dichos vecinos son trabajadores y simples braceros. Anunciada que fué la cobranza, ninguno se presentó al pago, mas bien por falta de recursos que con la intencion de incurrir en morosidad; pasado el apremio de primero y segundo grado, el ayuntamiento nombró una comision, para proceder al embargo de rentos y frutos, muebles y semovientes. El 14 del actual se presentó dicha comision ejecutando varios embargos; el 15 volvió, siguiendo los procedimientos, y esto originó el agrupamiento de varios vecinos.

El grupo fué engrosando pero sin tomar carácter de motin; sino de una manifestacion pacífica; toda vez que no hubo gritos subversivos, ni hubo mas armas que las del uso del trabajo que cada uno estaba ejerciendo, ni se cometió desacato de ninguna especie. Esto, en nuestro concepto, no es una causa para producir la alarma que ha producido dándole una importancia que no tiene, y carácter de sedicion. La guardia civil de Molina, Archená y alguna otra, fue reconcentrada, y hasta el teniente coronel del benemérito cuerpo, llegó con fuerza á sus órdenes á las once de la noche á restablecer un orden que no se habia alterado. Después de instruir durante la noche varios atestados, los entregaron á la mañana del dia siguiente al juzgado municipal adjuntos con cuarenta y tres hombres que llevaron presos.

A esto parece tratan darle una importancia que en realidad no tiene, y si no hay ninguna persona que preste su influencia en nuestro favor nos veremos en la absoluta necesidad de tener que emigrar.»

LOS TORPEDEROS.

VI.

He dicho ya en otro artículo que los torpederos llamados «de botalon» han sido transformados, en todas las marinas, por torpederos de tubo, en vista del mal resultado que aquellos dieron y las mayores probabilidades

de éxito que estos prometen. Pero á pesar de la ventaja concedida al torpedo auto-móvil, se tropieza en la práctica con grandes inconvenientes.

El torpedo auto-móvil, sistema Whitehead, necesita una perfecta regulacion en todos sus aparatos; regulacion que, aun hecha con la mayor escrupulosidad, suele á veces ser deficiente y producir averias al mismo buque que hizo el disparo. Como prueba de esto tenemos el caso ocurrido en el crucero «Navarra» con un torpedo de este sistema que hizo *cia-boga* pasando muy próximo al buque de su procedencia. Esto, como puede comprenderse, no pasa á cada momento y solo puede achacarse á irregularidades en la envuelta de bronce fosforado, irregularidades que ejercian, por el momento, el mismo efecto que un pequeño timon.

A no dudarlo, los torpederos, como ya creo haber dicho, tienen más fuerza moral que material; y esto está reconocido por todos los marinos que se dedican al estudio de esta nueva arma naval.

No todos los buques que llevan torpedos pueden ser incluidos en la denominacion de torpederos por más que parezca rara la clasificacion.

Hay buques de gran tamaño como la «Numancia» que llevan tubos lanza-torpedos y no por esta razon podriamos llamarles torpederos, por más que gramaticalmente merecen tal título.

Para que un buque se considere como torpedero es indispensable que alcance un andar de 18 á 20 millas por hora. En este caso el torpedo es ofensivo, mientras que si el buque no alcanza el andar indicado se considera esta arma como defensiva.

En la nueva denominacion que se ha dado á los barcos de guerra se tiene en cuenta la clasificacion de aquellos que llevan torpedos, y de los que son realmente torpederos.

España, que desde hace pocos años ha despertado de su letargo en asuntos marítimos y abandonando su indiferencia procura ocupar el lugar que le corresponde por sus colonias y por su historia entre las potencias marítimas, tiene hoy una escuadrilla de torpederos, que andando el tiempo se irá aumentando y que es por todo concepto digna del aplauso de los buenos españoles. Pero no hay que hacerse ilusiones mientras no veamos prácticamente el porvenir que espera á esta nueva arma.

Recientemente se han hecho en Francia ejercicios con una escuadrilla de torpederos, ejercicios que han dado por resultado la desilusion de todos los entusiastas. En cambio en el puerto de Mahon se hicieron las mismas pruebas con solo un torpedo logrando este colocar un torpedo en la popa de la «Victoria» á pesar de la vigilancia ejercida en la fragata y á pesar de la iluminacion producida por dos arcos voltaicos de

otros tantos proyectores Mangin de 1.200 bujías.

Que el problema de los torpedos no está resuelto, no cabe duda. Los bandos enemigos en que se discute este invento no han podido venir á un acuerdo y he notado que, por regla general, los hombres mas prácticos é inteligentes son los mayores enemigos de esta arma de combate, convencidos como están de su poca eficacia.

El torpedo automóvil necesita muchos accesorios para poder ser disparado; el tubo, el acumulador, el depurador, la bomba de comprimir y otra porcion de aparatos que necesitan un espacio relativamente grande dadas las dimensiones de un buque. El personal que maneja este complicadísimo aparato necesita tener no solamente la competencia indispensable para el momento práctico del disparo, sino conocimientos de mecánica y electricidad que no están al alcance de todos los que pudiéramos llamar *servientes de tubo*, y si solo del oficial que los dirige. La acumulacion de aire comprimido es tan preciosa en su teoría como difícil en la práctica y, en fin, el gasto que ocasiona un solo disparo es tan exorbitante que bien pudiéramos llamar al torpedo *proyectil de lujo*.

El torpedo Whithead, aunque su velocidad puede llegar á veinte y dos millas, hay que entender que no recorre esta distancia sino proporcionalmente durante los minutos ó segundos que tarda en llegar al blanco.

Este torpedo tiene probabilidades de éxito cuando el enemigo no está á más de 400 metros de distancia, y aumentando esta es casi seguro que se pierde el proyectil despues de consumir el aire comprimido que ha impulsado á sus pequeñas hélices.

De la serenidad del comandante del torpedero y de las circunstancias mas ó menos favorables de la noche depende el éxito de la empresa. Pero convengamos en que si los rusos echaron á pique á un buque turco en Batum, el año 78, difícilmente hubieran conseguido este resultado con buques de cualquiera otra nacion en las mismas circunstancias.

Las máquinas de los torpederos son perfectas en lo posible y se ha llegado á coseguir que los rozamientos de sus piezas, y especialmente el eje, cigüeñales y barras de conexión, no produzcan ruido perceptible á pequeña distancia. Pero esto no basta. En la caldera se quema carton, este produce humo que tiene que ser espelido á la atmósfera y aunque se han construido torpederos cuya chimenea va casi rasante al agua, no dejan de acusar su presencia aun á largas distancias previniendo al buque enemigo. De aquí que se haya pensado en reemplazar las máquinas de vapor por máquinas eléctricas alimentadas por acumuladores, y de los cuales me ocuparé en otro artículo por mas que tendré, bien á pesar mio, que usar algo del tecnicismo, del que tanto he huido á fin de que estas nociones de torpedos sean por todos entendidas.

PERICO.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Han comenzado los trabajos para

la instalacion de los arcos de luces que han de lucir en la calle Mayor, durante las tres noches de Carnaval.

—Ayer tarde falleció repentinamente en Los Dolores un pobre pastor llamado Fulgencio Martínez Segura. El Juzgado en virtud de aviso se personó en la casa del finado y ordenó su traslado al Hospital en donde hoy se le ha practicado la autopsia.

—Se asegura que en Madrid se está formando una empresa de la que habrán de formar parte algunos industriales de esta localidad, para asistir al acto de la subasta de las salinas de Torre Vieja y hacer proposiciones.

—Con motivo de las noticias circuladas estos dias sobre haberse presentado una enfermedad general en los presos de la cárcel, se ha extendido la alarma en el vecindario, siendo por fortuna injustificada á juzgar por los datos que tenemos sobre el asunto.

El médico de la cárcel de este partido, notificó anteanoche al alcalde que la mayor parte de los detenidos en la cárcel padecían afecciones inflamatorias más ó menos intensas, de la mucosa intestinal, proponiendo para su remedio los medios que creía conducentes, sin determinar las causas productoras.

El alcalde trasladó el citado oficio á la comision de cárceles y esta ha dictaminado con fecha de hoy, que por la alcaldia se nombre una comision compuesta de dos médicos municipales y otros dos de los que componen la Junta de Sanidad, para que procedan al exámen de los enfermos.

Segun nuestros informes, la afeccion de que se trata no ofrece peligro alguno de propagacion y contagio, estando acaso sostenida por causas relacionadas con la alimentacion y las condiciones higiénicas propias del local y género de vida de los detenidos.

Por la audiencia de esta ciudad se ha dispuesto que tambien sean investigados los caracteres y causas de la enfermedad que padecen los presos en la cárcel.

TOTANA.

En la iglesia de San Buenaventura de este pueblo, se están celebrando unos ejercicios piadosos dirigidos por D. Miguel Lorenzo Mora, en los cuales, dicho señor predica todos los dias por mañana y tarde.

—Tenemos las mejores noticias del baile que los jóvenes artesanos de este pueblo, preparan para el próximo carnaval.

Esperamos que sea tan lucido como los que en años anteriores han sabido organizar tan discretos jóvenes.

—En todos los periódicos de la provincia, encontramos frases de elogio para el Sr. Camacho, presidente de este municipio, por su propósito de crear una escuela de agricultura práctica.

LORCA.

Anoché se verificó en el teatro la novena representacion de abono con una concurrencia fabulosa, pues pocas veces hemos visto el coliseo con tan extraordinario número de espectadores.

Del despacho de billetes se volvia el público sin poder entrar al teatro por falta de localidades.

—A 84 tomos, segun «El Diario de Avisos», asciende la biblioteca

regalada al Liceo Lorquino por el ministro de Fomento.

—Se encuentra gravemente enfermo el Sr. D. Antonio Moya Angeler, cuyo restablecimiento deseamos.

CORRESPONDENCIA

Madrid 21 de Febrero de 1889.

Recordamos á los vinicultores y destiladores que aun están á tiempo de concurrir gratuitamente con sus productos á la Exposicion de París, dirigiéndose á la presidencia del jurado de admision, Serrano, 4, donde se facilitarán todos los datos necesarios al efecto.

—La muerte de los Sres. Camús y Tassara, y las exequias por el alma de la ilustre duquesa de Prim, han puesto al dia de ayer un prólogo triste.

—La crisis francesa, á juzgar por los últimos telégramas, parece caminar á una solucion.... interina.

—En el Congreso, ha corrido ayer el rumor—cuyo origen y fundamento desconocemos nosotros—sobre probabilidades de que el Sr. Zorrilla regrese á España, por virtud de la pena que le ha producido la muerte del brigadier Villacampa, y del desencanto que le han causado el indulto últimamente concedido á los soldados de Garellano y de Albuerca, y los disturbios intestinos que reinan entre sus parciales.

—El general Salamanca ha celebrado ayer en el Congreso una larga conferencia con el Sr. Sagasta.

—En una gira de caza celebrada en un de los cuarteles del Pardo, uno de los cazadores hizo tan mala puntería, que disparó una perdigonada á uno de sus compañeros. Agredido y agresor son concejales.

—Segun noticias de un colega, se está procediendo con gran actividad á terminar el balance de la Exposicion Universal de Barcelona.

A juzgar por los trabajos parciales terminados hasta el presente, el déficit alcanzará á la respetable cifra de ocho á diez millones de pesetas.

—Unos 40 alumnos de la clase del Sr. Camús, al saber la noticia del fallecimiento de su maestro, salieron ayer mañana para Leganés, con objeto de tributarle los últimos homenajes de respeto.

El cadáver del antiguo catedrático de Literatura fué conducido á la última morada en hombros de sus discípulos.

—La seccion de horticultura de la Asociacion de agricultores de España se reunió anoche, con objeto de formar un programa de concurso en tomológico sericícola, que probablemente se celebrará en union de la Exposicion que, segun costumbre, celebrará la Sociedad central de Horticultura en la primavera próxima.

COSAS VARIAS

LUZ Y SOMBRA.

I
La aurora, rica en colores, deja su lecho de grana, y á los besos de su lumbre los horizontes se inflaman, las estrellas palidecen, la noche pliega sus alas, y la tierra sacudiendo el sopor que la aletarga, parece que se sonrie y que tiembla alborozada.

Abren su botón las flores á los besos de las áuras,

meciéndose dulcemente sobre su tallo lozanas; las aves con ráudo vuelo hasta los cielos se lanzan, publicando con sus notas sus amores y sus ansias; murmurando los arroyos hácia la mar se adelantan, y al llegar junto á las flores que el prado risueño exmaltan, se detienen y las besan, suspiran tiernos y pasan.

La brisa fresca y suave gime en la espesa enramada, y es tan dulce su gemido como el gemido de un arpa; los árboles cuchichean y unos con otros se enlazan, mostrando sus ricos frutos en las puntas de sus ramas; la extensa y feraz campiña descubre todas sus galas, luciendo los mil primores de su encage de esmeralda; y en los cielos y en la tierra la luz y la vida es tanta, que el corazon se alborozaba y el espíritu se ensancha.

Bello y sorprendente cuadro que llenas de paz el alma, aurora que el aire enciendes con el fulgor de tus llamas; flor que el espacio perfumas; ave que tus dichas cantas... ¡qué hermosos están los cielos! ¡qué alegre está la mañana!

II.

Allá, en el ángulo oscuro de pobre y mísera estancia, que alumbrá con sus reflejos de una luz la exigua llama, junto á la cuna en que yace el ángel de sus entrañas, una mujer se divisa llorando y arródiñada.

El dolor de los dolores en su rostro se retrata, y en sus ojos empañados por un torrente de lágrimas, hay relámpagos de muerte y hay fulgores de esperanza. ¡Pobre madre! De su hija, á quien con delirio amaba, contempla los labios secos, vé sin brillo la mirada, observa su cuerpo frio, besa sus megillas pálidas, y oprimiendo con sus manos sus manécitas heladas, siente una angustia infinita que el corazon le desgarraba, y una especie de mareo que la ofusca y la anonada.

Hay tormentos mas horribles que los que la muerte causan, y que son mas dolorosos por lo mismo que no matan, y esa clase de tormentos son los que siente en el alma, esa mártir del destino, esa madre desolada, que el cadáver de su niña besa, queriendo al besarla devolverle con sus besos el aliento que le falta.

¡Pobre madre! Para ella, que el dolor la despedaza, que la realidad la abrúma, que el recuerdo la taladra, que suspira, que padece, que llora desconsolada, ¡qué oscuros están los cielos! ¡qué triste está la mañana!

J. TOLÓSA HERNÁNDEZ.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 22.
Temperatura mínima, 5'8. Máxi-

ma á la sombra, 16'8. Media, 11'3. Máxima solar, 30'0. Mínima del suelo, 4'5.

Presion á las 9 de la mañana, 762'2 mm. A las 3 de la tarde, 760'0 mm. Media, 761'1 mm.

Humedad á las 9 de la mañana 62°. A las 3 de la tarde, 54°. Media, 58.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, viento de NO.; por la tarde, viento flojo de SE.

Velocidad media del viento: por la mañana, 5 m. por s.; por la tarde, 3 m. por s.

Estado del cielo: por la mañana, despejado completamente; por la tarde, despejado completamente.

Evaporacion de ayer, 8 mm.

NOTICIAS LOCALES

Segun nuestro colega «Las Provincias», se deja sentir en la huerta la falta de buenos abonos para la tierra, que el cultivador pueda comprar en buenas condiciones.

Hoy será ajusticiado en Cox el reo San Jaime; sentenciado á muerte por la audiencia de Alicante. Le prestarán los auxilios espirituales el canónigo de Orihuela D. Florentino Zarrandona y un P. Capuchino.

Ha desaparecido el infundado temor de que haya llegado á esta ciudad algun destripador ó «tio del saín»; temor que, aunque lo ha habido, efectivamente, entre alguna, muy poca gente sencilla, no ha sido tanto como suponen algunos periódicos de fuera de esta ciudad.

Se halla vacante la plaza de ordenanza de telégrafos de Caravaca, dotada con 600 pesetas, que ha de proveerse por el Consejo de Redenciones y Enganches.

Quince son los opositores que actualmente están haciendo ejercicios para las ocho escuelas anunciadas en Abril último.

Para el lunes próximo está señalada la vista en la audiencia de la célebre causa por el crimen de la calle de las Balsas.

Ayer se reunió dos veces la Diputacion provincial, por la mañana para discutir el proyecto del presupuesto adicional al ordinario corriente, y por la tarde para prestarle la aprobacion.

La Direccion general del Tesoro, ha dispuesto se abra un crédito de 2.000 pesetas en la pagaduría de esta provincia, para atender á las obligaciones del presupuesto de gastos.

Hoy se verán en la audiencia dos causas por el delito de hurto. Serán defensores los Sres. Peña, Casaldueño y Garcerán.

La Direccion general de Impuestos, ha acordado rebajar del encabezamiento de consumos de Cartagena la cantidad de 21.850'80 ptas. anuales, con motivo de la supresion del gravámen sobre los alcoholes.

Ha sido trasladado al centro telegráfico de esta capital, el oficial del cuerpo, de servicio en Cartagena, nuestro amigo y paisano el jóven don Enrique Perez, á quien felicitamos por ello.

Como recordarán nuestros lectores, en nuestro número de anteayer copiábamos una gravísima noticia de nuestro colega «El Mediterráneo» de

Cartagena, referente á hallarse invadidos repentinamente de una enfermedad desconocida, todos los 86 presos de la cárcel de aquella ciudad. Tan alarmante noticia llegó á conocimiento del gobernador interino de la provincia Sr. Ramirez de Arellano y este telegrafió inmediatamente pidiendo informes sobre el particular. La contestacion, afortunadamente, acusa de inexacta dicha especie y añade que solo cuatro ó cinco son los presos que se hallan lijeramente enfermos, habiéndose, no obstante, reunido la junta de cárceles para visitar el establecimiento y tomar alguna medida, en el caso de que fuese necesario. Nos alegramos de que el hecho no tenga la importancia que se le ha dado.

Anteanoche fué detenido por guardias de seguridad un beodo que estaba alborotando en la via pública.

En la Delegacion de Hacienda se ha recibido libramiento de 3.686 pesetas para atenciones de Marina.

Se han devuelto por la Delegacion de Hacienda al alcalde de Cartagena varias reclamaciones de vecinos de aquella ciudad, contra sus cuotas de consumos, á fin de que dichos escritos se tramiten, como marca la ley, ó sea dirigiéndolos directamente á la Delegacion los interesados.

Mañana domingo tendrán lugar los Ejercicios de la Archicofradía Teresiana, en el convento de Carmelitas. La comunión será á las 8 y cuarto, y por la tarde á las 3, los ejercicios, predicando el director de la Asociacion D. Mariano Molina.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al ilustrado párroco de Montealegre nuestro amigo don Antonio José Genzalez.

Anteanoche fué herido de un tiro, en Lorca, D. Manuel Martinez de Velasco, hijo del coronel de aquella zona. El juzgado se constituyó inmediatamente en la plaza de Marip, donde ocurrió el hecho, empezado á practicar las diligencias sumariales.

El presunto autor ha sido detenido.

La Direccion general de Correos, en vista del crecimiento que adquiere la correspondencia por la estafeta ambulante de Chinchilla á Cartagena, ha dispuesto que desde el 1.º de Marzo circulen por esta línea vagones-correos propios del Estado, en lugar de los que hoy se emplean.

La Cámara de Comercio de Aguilas, ha dirigido al Sr. Ministro de Fomento una respetuosa exposicion en solicitud de que no se varíe el trazado, con respecto al empalme en Pulpí, de la línea férrea de Lorca á Almería, por convenir así á los intereses de aquella villa.

El Club de Regatas, constituido recientemente en Aguilas, ha tenido el buen acuerdo de nombrar presidente honorario al insigne marino D. Isaac Peral. Al expresivo telegrama que con tal motivo le ha dirigido dicha sociedad, ha contestado el Sr. Peral con una afectuosa carta, aceptando el honorífico cargo, no sin protestar, con su proverbial modestia, que solo la duda de que su oposicion se tomase á desaire, le obliga á aceptar el cargo para que le designa el Club, del que dice que más quisiera que se le considerase como sócio. Esta con-

testacion del famoso marino, ha producido una extraordinaria satisfaccion al Club de Regatas de Aguilas.

Ayer á las siete de la mañana, llegó á Cádiz, sin novedad, el vapor correo «Ciudad de Cádiz», procedente de la Habana y Puerto Rico.

Ayer se celebró en la audiencia un juicio contra Teodoro Ponce y sus hijos Ramon y Vicente Ponce, por el supuesto delito de atentado contra un dependiente de consumos. Pero como de las declaraciones del mismo guarda y demás testigos, no resultase probado el delito que se perseguía, el teniente fiscal, que antes de la prueba pedia cuatro años y dos meses de prision para cada uno, solicitó luego en definitiva se absolviere á los procesados. Conforme con la calificacion fiscal el letrado defensor Sr. Cañadas, la sala creyó innecesarios los informes y se levantó la sesion.

Llamamos la atencion de los lectores sobre el anuncio de los Bollos Suizos, y el servicio á domicilio que de todos los géneros de su confiteria hace D. Antonio Raya.

Continúa el tío de pavo en Espinardo, donde, segun nos dice el contratista, son pavos y no pavas, los que se ponen. Tambien da armas cargadas á los tiradores que las quieran.

En el teatro de Maiquez de Cartagena se ha estrenado el juguete «Santo y seña», habiendo acompañado el público la representacion de la obra con música de bastones.

Hemos recibida la cuenta publicada por la junta de Obras del puerto de Cartagena, correspondiente al segundo trimestre del año económico actual. En dicho periodo ha tenido la junta 360.795'50 pesetas de ingresos y de gastos 61.575'87 pesetas.

He aquí los mozos que corresponden á esta provincia por zonas en el actual reemplazo.

- Murcia.—Mozos sorteables, 693.—Cupo, 375.—Para Uliramar, 46.
- Cartagena.—Mozos sorteables, 600.—Cupo, 324.—Para Ultramar, 40.
- Lorca.—Mozos sorteables, 963.—Cupo, 521.—Para Ultramar, 64.
- Cieza.—Mozos sorteables, 867.—Cupo, 470.—Para Ultramar, 58.

En nuestra redaccion tenemos desde anoche el último cuadro que ha terminado nuestro amigo D. Antonio Meseguer, cuadro maravilloso, por las dificultades que ha tenido que vencer su autor. Es un paisaje, tomado desde el camino de Orihuela, á la hora melancólica y poética de la oracion de la noche. Murcia, y la silueta de su alta torre, con todo lo que domina, como las torretas y palmeras lejanas, se destacan sobre el fondo caliente de la puesta del sol, que aun colorea de oro un gran pedazo de cielo. En el camino, que es el primer término, se vé la figura de un labrador, en cuya actitud inclinada y piadosa, se nota que está rezando las oraciones y con su cabeza descubierta.

Reciba nuestra felicitacion sincera el amigo Meseguer.

El «Boletin oficial de ayer, contiene:

R. O. resolviendo una consulta sobre compatibilidad de los diputa-

dos provinciales elegidos jueces de los tribunales de lo contencioso, para defender como letrados asuntos contra la Administracion.

Otra sobre llamamiento á las armas de 49.000 hombres en el presente reemplazo.

Circular referente á la observacion del ganado que se destine al ejército.

Otra relativa al reconocimiento de alcoholes que conduzcan los buques.

Cuentas de la Academia de Bellas Artes.

Relacion de destinos vacantes que se proveerán en fin de este mes.

Anuncios de subasta para contratar la monda y la fortificacion de quijeros de las acequias mayores de esta huerta.

Edicto del juzgado de Caravaca relativo á la inscripcion en el Registro de la propiedad de una finca del dominio de D.ª Ana Pareja.

En la próxima semana comenzarán las obras del adoquinado de las calles de Saurin y Zoco y plaza de Zetina. Con este motivo ha dirigido la alcaldía un oficio al administrador de las aguas de Sta. Catalina, para que adelante el tendido de las tuberías por dichas calles á fin de que no haya que levantar el piso después.

Los periódicos de Alcoy hacen grandes elogios de la compañía de zarzuela que actúa en aquella ciudad bajo la direccion del tenor cómico nuestro amigo y paisano D. Pablo Lopez.

Copiamos con gusto de «El Criterio», las siguientes líneas:

«Al jóven pintor Sr. Ayala, lo hemos encontrado hecho lo que se llama un artista.

Entre los estudios que del indicado pintor hemos visto, figura uno que representa dos cabezas de mujer, admirablemente copiadas del notable cuadro de «Las Hileras» de Velazquez. En este estudio es de admirar la correccion del dibujo, la manera libre de construir y la frescura de color.

El jóven Ayala será con el tiempo uno de nuestros buenos pintores, y lo seria antes si no tuviera que dedicarse á la vez á la carrera de Leyes.»

Ayer quedó instalado el teléfono en la farmacia de nuestro amigo don José Pino y Vivo.

Segun dice un colega parte de la escollera del puente sobre el Regueron en el camino de Sta. Catalina, se ha derrumbado.

El Sr. Obispo ha designado al canónigo D. Idefonso Montesinos, para que continúe por otros cuatro años formando parte de la junta provincial de Instruccion pública.

TELEGRAMAS

Madrid 23, á las 12'50 m.

La sesion del Congreso invirtiése en el debate entre Cosgáyon, D. Venancio Gonzalez y Puigcerver, sobre el estado de la Hacienda, dijo éste último, obsérvase baja en la recaudacion.

D. Venancio anunció que en la primera quincena de Abril presentará los presupuestos.

Gabinete Tirad recibido con frialdad por la prensa francesa.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY

Santa Marta vg. y mr. y San Florencio ob.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de S. Bartolomé y San Juan.

En la primera por D. Domingo Dodero Estor y sus hijos D.^a Encarnación y D. Rafael.

Y en la segunda por D. Carlos Pella y su hija D.^a Soledad Aviles, sus padres y hermanos.

Las propiedades antibiliosas de las Píldoras de Bristol, no son sus únicas virtudes, pues además de ser un magnífico tónico y un remedio cierto en todo caso de indigestion y dispepsia, su accion es suave y benigna para las naturalezas débiles y poderosas y activa para las robustas. No contienen sustancias peligrosas ni mineral alguno, y su admirable influencia sobre el hígado es debida únicamente á los vegetales que entran en su composicion y especialmente á la podofilina y leptandrina que sustituyen en ellas al antes inevitable mercurio. Los hechos hablan más alto que las palabras.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona,

rios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis si dentro de un año no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE. La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes en Barcelona.—«La Compañía Transatlántica»; y Sres. Ripol y C.^a, Plaza Palacio.

Cádiz.—Delegacion de la «Compañía Transatlántica.»

Madrid.—D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

Santander.—Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Coruña.—D. E. de Guarda.

Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira Cartagena.—Sres. Bosh hermanos.

Valencia.—Sres. Darte y C.^a

Málaga, D. Luis Duarte.

Murcia.—D. E. Peñafiel.

PIMIENTO PURO DE CÁSCARA SOLA SIN ACEITE
se vende garantizado en la imprenta de este periódico á 50 céntos., 1 y 2 pesetas lata.

CAZADORES,
La Puxmarina os ofrece con ventajas inmejorables su coleccion de escopetas belgas de los calibres 12, 16 y 28, cañones choquebors, siendo garantizadas en su construccion y alcances. Rifles sistema Colts para 12 tiros, con alcance de mil metros. Cartuchos, desde 2 ptas. el ciento en adelante. Completo surtido en arreos de caza. La Puxmarina. 8-3

El mejor purgante, son las legítimas Píldoras Suizas de A. Brandt de San Gall (Suiza). Se hallan en cajas á peseta 1— y 1.50 en todas las farmacias y especialmente en Murcia casa de don Agustín Farrán y D. Julio Lopez. 18-6

A los señores Ingenieros, Arquitectos y Maestros de obras.

Rafael Arnau, delineante, se encarga de toda clase de dibujos planos, proyectos y cuanto se relaciona á los mismos. Especialidad en copias papel «Marion» (ferro-prussiate).

Dirigirse á la fundicion «Primitiva Murciana» de D. Francisco Monzó, Barrio de S. Benito, (junto al Cármen). 12-11

MARMOLES DE ITALIA.

En el taller de Juliá encontrará el público un gran surtido de mármoles de Carrara á todas medidas, á los precios de los de Macael.

Escaleras, á 7 reales palmo: tapa y tabica, pavimento todas medidas, buena clase, á 27 rs. vara ó sean las 9 losas de 0'28 por 0'28.

Para lápidas buenas, bonitas y baratas, José Juliá. Frenería, 32, Murcia. 10-4

Depósito de vinos tintos

DE LAS MEJORES BODEGAS DE LA MANCHA
Vino pasto de mesa superior, á 28 reales 16 litros (arroba). Servicio á domicilio en tonelitos de 8 y 16 litros. Frenería, 26, bajo. 10-9

SE VENDE toda clase de relojes, á pagar dos pesetas por semana, en la relojería de Clovis Jéunet, Platería, 73.

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

De venta en la Farmacia Catalana al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza nueva, Murcia

Atrás todos los licores.

En ninguna mesa puede faltar ningun dia una botella del célebre «Anís Murcia» el mejor de los aguardientes conocidos, segun opinion de los inteligentes Elaborado con alcohol puro de vino, por Lorenzo de Cehegin.

Se vende en la seccion de comestibles de la Droguería Ferrer Hermanos, plaza de S. Julian. Murcia.

LA BOLLERIA acreditada de la bajada del Puente, casa de Zaballuru, se ha trasladado á la calle de San Pedro, núm 11, donde ofrece al público sus acreditados bollos y demás pastas. Los vendedores de dicho establecimiento se distinguirán con un letrero que llevarán en la cesta que dirá «La Palma».

15-15

ESPECIALIDAD

en toda clase de ropa blanca, para señoras y niñas. Equipos para novias y recién nacidos, corte elegante y confeccion esmerada. Precios, los mas económicos. 73, VAL DE SAN ANTOLIN, 73.

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en casa de los padres. Darán razon en el partido de Beniajan. camino de los Pinos, preguntando por Domingo Lajarín.

TEÑIRSE

los cabellos y la barba con el agua romana que infaliblemente adquieren su color primitivo sin manchar la piel.

De venta en la farmacia de Lopez y Gomez, Príncipe Alfonso, 61. 12-11

HUÉSPEDES.—Se desean 2 ó tres que serán asistidos con esmero. Darán razon, Victorio, 15.

GRAN FOTOGRAFIA RIBERA

Se hacen toda clase de retratos. Especialidad en los de niños.

San Nicolas, 47.

JOSE GUIU Y BALAGUER CIRUJANO-DENTISTA

Construye dentaduras completas y parciales, por todos los sistemas conocidos.

Extraccion de dientes, muelas y raices, orificaciones, empastes, limpieza de la dentadura y demás operaciones de cirugía dental.

SOCIEDAD, 8, PRINCIPAL.

UN MILLON de caretas de todas clases. Juegos de portiers, á 10 y 12 rs. Butacas, de 20 á 70 rs., gran lujo.

Vinos de Jerez, Manzanilla, Burdeos y Lecanda.

Figuritas de barro en tipos del país, y mil caprichos más. CLAUSEL. Calle de Lucas, frente al Casino, 15-7

LA UNIVERSAL

Gran salon de peluquería, luquería de Francisco Hernandez, plaza de S. Bartolomé, bajos de la Fonda Universal.—Novedad en el arreglo y corte de la barba y cabello. Lavados, duchas, pulverizaciones, con diferentes aguas y perfumes. Limpieza esquisita, sobre todo. Teléfono, núm. 42. 4

BOCA.

El tesoro universal de la boca, calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías. impide la formacion del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca.

De venta en la farmacia de Lopez y Gomez, Príncipe Alfonso, 61. 12-10

VENTA de un piano en buen uso y otros varios muebles. Plaza de Santo Domingo, 6. 4-3

VENTA.—Se vende un armazon de tienda. Contraste, 20, darán razon.

Imp. del DIARIO, Sociedad. 10

ANUNCIOS.

SERVICIOS

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA DE BARCELONA.

MES DE FEBRERO.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinacion á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

El 28, de Cadiz el

ALFONSO XIII

Línea de Colon.—Combinacion para el Pacífico, al N. y S. de Panama y servicio á Méjico con trasbordo en Habana.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 30, vía Puerto Rico, Habana y Santiago de Cuba.

El 28, de Vigo el vapor

ESPAÑA

Línea de Filipinas.—Extension á Ho-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japon.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 13 de Enero y de Manila cada 4 lunes á partir del 6 de Enero.

El 8, de Ba celona el

REINA MERCEDES

Servicios de Africa.—Costa Norte.—Servicio quincenal Salidas de Cádiz los días 16 y 30 para Tánger, Algeciras, Cádiz y Málaga y retorno de Málaga el 12 y 25 con las mismas escalas El 16 y 28, de Cádiz el

MOGADOR.

Costa Noroeste.—Servicio mensual de Cádiz á Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador.

El 28 de Cádiz el vapor

EL CANO

Servicios de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cadiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Pre-